

Cuba y Angola relanzan colaboración bilateral

Image not found or type unknown



Cuba y Angola

por Karina Marrón González

Elevar la colaboración bilateral al nivel de las relaciones políticas figura hoy en el horizonte de Cuba y Angola, un objetivo hacia el cual dieron un paso más con la reciente visita al país africano del presidente Miguel Díaz-Canel.

Con una relación de casi 50 años y una historia común de sangre derramada en la lucha por la consolidación de la independencia angoleña, ambas naciones aprovecharon la presencia del mandatario cubano, del 20 al 22 de agosto, para estrechar y renovar los vínculos en materia de cooperación.

Tres memorandos de entendimiento firmaron en esta oportunidad, vinculados al turismo, la regulación de medicamentos y el establecimiento de inversiones en las zonas de desarrollo especial: Mariel en Cuba, y de Luanda-Bengo en Angola.

Subyace en estas propuestas el deseo de los angoleños de desarrollar la industria del ocio en Cuba, así como acercarse a sus avances en la biotecnología y la farmacéutica.

Sobre ello habló el presidente de la nación africana, João Lourenço, al término de la reunión privada con su homólogo cubano, cuando mencionó el propósito de ampliar la colaboración hacia el intercambio especializado de alto nivel en áreas críticas del conocimiento.

Dialogamos sobre iniciativas que pueden imprimir un nuevo ímpetu y dinamismo a la cooperación bilateral, acorde con las realidades actuales de las dos naciones y del mundo, señaló el jefe de Estado.

Añadió que también es preciso buscar mecanismos prácticos que faciliten la colaboración, el libre comercio y la transferencia de tecnologías; así como brindar prioridad a proyectos de industrialización.

Lourenço manifestó sentirse satisfecho por las más de cuatro décadas de colaboración cubana en estas tierras, particularmente en sectores como la salud, educación, enseñanza superior, defensa, transporte, comercio e industria.

Recordó especialmente el apoyo en los momentos más difíciles de la historia angoleña, cuando los profesionales portugueses abandonaron el país y la isla fue decisiva en la formación de recursos humanos y en el sostenimiento de los servicios de salud a todos los niveles.

El momento actual, sin embargo, requiere un nuevo paradigma, apuntó, y en tal sentido la nación africana busca respaldo cubano para sus programas de especialización. Ello es una realidad en el área de las ciencias médicas, en la cual 606 médicos cubanos, de 37 especialidades, trabajan en la preparación de tres mil 29 angoleños dentro del país, la mayoría de ellos sin abandonar la asistencia sanitaria.

Así lo explicó la doctora Regla Angulo, quien trabaja como asesora en el Ministerio de Salud de Angola, al presidente Díaz-Canel durante un encuentro efectuado con más de 200 cooperantes, en representación de los más de dos mil de distintos sectores que laboran acá.

Fue un intercambio en el cual máximo dirigente del Partido Comunista de Cuba reafirmó que continuará el apoyo al pueblo y gobierno angoleños mientras lo necesiten, y los colaboradores ratificaron que darán su mejor esfuerzo en cumplir los compromisos contraídos.

De acuerdo con el experto en relaciones internacionales Tiago Armando, del Instituto Superior Venâncio Da Silva Moura, a partir de la visita se abre una oportunidad para el empresariado angoleño de encontrar mercados para sus exportaciones.

Además del fortalecimiento de las relaciones bilaterales y de avanzar en la formación de personal médico, consideró, podemos aprender de los cubanos en el área del turismo y aprovechar su experiencia en materia de investigación y desarrollo científico.

UNA AMISTAD DE RAÍCES PROFUNDAS

La visita del presidente de Cuba, más allá de los protocolos y las negociaciones, fue un encuentro cálido y exitoso, como lo catalogara Díaz-Canel.

“Hemos logrado con la parte angoleña una comprensión, una disposición y un trato muy afable, de mucho cariño en todas las instituciones donde hemos estado”, dijo el mandatario.

Resaltó la aceptación del jefe del Estado angoleño, de la invitación a visitar Cuba y participar en la Cumbre del Grupo de los 77 más China, que se efectuará en La Habana el 15 y 16 de septiembre próximos.

Igualmente hablaron sobre su colaboración para promover la participación en el evento, de los países que integran el grupo de Estados de África, Caribe y Pacífico; así como de la Comunidad para el Desarrollo del África Austral, ambas encabezadas por Angola en este momento.

En todos los encuentros se ratificó el respaldo de este país en la demanda internacional por el levantamiento del bloqueo económico, impuesto por Estados Unidos a la isla desde hace más de seis décadas y que tiene efectos extraterritoriales.

Instantes muy emotivos de este recorrido resultaron del recibimiento en la Asamblea Nacional (Congreso unicameral), donde la titular de ese órgano, Carolina Cerqueira, envió un saludo en nombre del pueblo angoleño a todos los cubanos, y un mensaje con el mayor agradecimiento por sus pruebas irrefutables de solidaridad y amistad. Numerosos aplausos despertaron las alusiones a la epopeya militar protagonizada por ambos países, y ante la mención de nombres de figuras y batallas decisivas en el logro de la victoria, que contribuyó además a la libertad de Namibia y el triunfo sobre el régimen del apartheid en Sudáfrica.

Cerqueira destacó el papel del líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro, cuya memoria permanece en el corazón de todos los angoleños, afirmó.

Desde esta tribuna prestamos homenaje a los nobles hijos de la patria cubana, dijo emocionada la presidenta de la Asamblea, quien agradeció nuevamente su legado de heroísmo, que no será olvidado por las nuevas generaciones de angoleños.

Añadió que como representantes de su país los diputados están en el compromiso de promover estos inquebrantables e históricos lazos políticos, diplomáticos, económicos y culturales, para fortalecerlos.

Con iguales sentimientos transcurrió la reunión con las organizaciones y movimientos de solidaridad con la nación caribeña, así como los cubanos residentes aquí.

En el encuentro reiteraron el cariño y la disposición a continuar defendiendo a la isla, además de ratificar la condena al bloqueo y la amistad indestructible entre las dos naciones.

La delegación cubana, integrada por ministros, viceministros y funcionarios de distintos organismos de la administración central del Estado, también visitó la escuela Angola-Cuba, símbolo de la colaboración en Educación, pues su construcción y primeras enseñanzas correspondieron a manos de la nación caribeña.

Recorrió el Memorial Agostinho Neto, a quien rindieron tributo; y de igual forma hicieron con el general Raúl Díaz Argüelles, primer jefe de la misión militar cubana en Angola, en el cementerio del Alto de las Cruces.

Allí, frente al túmulo donde descansaron los restos del revolucionario, los representantes cubanos también homenajearon a los dos mil 85 combatientes que ofrendaron sus vidas junto al pueblo angoleño en la lucha por preservar la independencia, además de otros 204 que murieron mientras realizaban tareas civiles.

La parada en Luanda abrió las puertas del continente africano a Cuba, pues desde esta capital el presidente partió con rumbo para Sudáfrica a participar en la Cumbre de los Brics, en representación del Grupo de los 77 más China.

Posteriormente realizará visitas oficiales a Mozambique y Namibia, naciones hermanas a las que la isla está unida por una historia de solidaridad a toda prueba.(Tomado de PL)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/332242-cuba-y-angola-relanzan-colaboracion-bilateral>



Radio Habana Cuba